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Montbetonnaises, Montbetonnais, 

C’est dans une situation très compliquée que je rédige ces quelques
mots.
L’épreuve collective que nous traversons est d’une rare violence et
ébranle chaque pan de notre société. 
Cette pandémie de Covid19 a d’importantes conséquences sanitaires
mais aussi économiques, financières, sociales, culturelles, 
environnementales et politiques.
La France ne va pas bien et les indicateurs économiques indiquent
que l’année 2021 sera difficile. Mais une reprise économique pérenne
passera nécessairement par la résolution de la crise sanitaire. Aussi
gardons espoir en nos chercheurs afin qu’un vaccin arrive rapidement,
accessible pour le plus grand nombre.
En attendant, lors de vos sorties, attestation en poche, respectez les
gestes barrières, le port du masque et la distanciation. Nous savons
tous que ces mesures sont très contraignantes mais c’est à ce prix que
nous pourrons sortir le plus rapidement possible de cette situation
d’urgence.
Bien entendu nous avons une pensée émue et chaleureuse pour vous
tous qui traversez cette période difficile mais ayons confiance dans
les forces de notre pays pour trouver des solutions et tirer les meilleurs
enseignements de cette crise.
Les élus du conseil municipal et moi-même restons à vos côtés et
sommes à votre écoute. Pour rappel, les personnes âgées et/ou
isolées peuvent s’inscrire sur le registre des personnes vulnérables
afin de recevoir un soutien et un suivi de la part des services 
municipaux.
La vie communale continue, avec la mise en place des illuminations,
la plantation d’arbres et l’installation d’une aire de jeux pour enfants
dans la plaine de loisirs.
Vous retrouverez la plupart de nos réalisations et projets dans les
pages de notre bulletin.

Nous avions prévu notre traditionnelle soirée des vœux le samedi 16
janvier mais je crains qu’il soit encore trop tôt pour pouvoir se réunir
dans une ambiance conviviale. Nous fixerons donc une nouvelle date
en fonction de l’évolution des mesures sanitaires, et nous vous en
tiendrons informés.

Je termine en vous souhaitant de belles fêtes de fin d’année en 
espérant que les familles pourront se retrouver en ce moment 
important.
Bon courage et prenez soin de vous.

Michel Weill, 
Maire et Conseiller Départemental
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Commémoration Du 11 novemBre 1918

L’inscription gravée sur le Monument aux Morts Place Alibert « Montbeton à ses glorieux enfants morts pour la

patrie » revêt un caractère patriotique quel que soit le format de l’hommage imposé par la crise sanitaire. La

distanciation sociale et le port du masque n’auront pas eu raison du devoir de mémoire, un passé bien présent

symbolisé par la stèle des fusillés et le Monument aux Morts. La cérémonie a réuni un nombre limité d’élus,

représentants d’anciens combattants et portes drapeaux. M. le Maire a fait lecture du discours ministériel, les

gerbes déposées, la lecture des morts pour la France de la commune faite, la Marseillaise entonnée, le drapeau

national déployé, la minute de silence respectée, tout cela ponctué au son d’une trompette.

Histoire, Commémoration 
Du 11 novemBre 1918 en 3 temps

1 - Le 11 novembre 1918, l’armistice est signée à Rethondes  et met fin à la Première Guerre mondiale.

2 - Il y a 100 ans, le 11 novembre 1920, le cercueil du 

« Soldat inconnu » fait son entrée sous l’Arc de Triomphe

mais n’y est pas encore inhumé. En effet, la bière est 

conservée plus de deux mois dans une salle du 

monument avant d’être déposée dans un caveau sous

l’Arc de Triomphe le 28 janvier 1921.  La médaille de la

Légion d’Honneur, la Médaille militaire et la Croix de

guerre sont épinglées sur un coussin de velours et 

déposées sur le cercueil.

3 - Depuis la loi du 28 février 2012, le 11 Novembre symbolise le jour anniversaire de l’armistice de 1918 mais

aussi la commémoration annuelle de la victoire et de la paix. Un hommage national est rendu à l’ensemble des

morts pour la France.
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Bleuet De FranCe, 
ColleCte au proFit Des Blessés, 
veuves et pupilles De la nation

Suite aux mesures gouvernementales relatives au confinement, les collectes sur la voie publique

au profit de l’Œuvre Nationale du Bleuet de France ont été annulées. Une campagne de dons

en ligne a été organisée. Cette année, la collecte de don était orientée au profit de l’hôpital

d’instruction des armées Bégin, hôpital militaire à Saint-Mandé dans le Val-de-Marne, près de

Paris. Il porte le nom de Louis Jacques Bégin, chirurgien militaire de l'Empire.

Possibilité de faire un don en cliquant sur ce lien : 

https://www.onac-vg.fr/nos-projets/donnez-pour-les-blesses-de-guerre-et-les-victimes-acte-de-terrorisme

visite Du musée De la résistanCe 
et Du ComBattant

Le 16 octobre, un groupe de 10 élus, selon la jauge fixée par le protocole sanitaire, a pu bénéficier d’une visite

guidée du Musée de la Résistance et du Combattant de Montauban. Les visiteurs, guidés par la Directrice 

Laurence Héritier, ont découvert les grands aspects de la Seconde Guerre mondiale dans le territoire du Tarn

et Garonne ; son origine, l’occupation, la résistance, la déportation, la libération. Les évènements locaux ont

été relatés comme le musée du Louvre à Montauban, le camp de Septfonds, les actions de la résistance…. 

L’ensemble des collections présentées (photos, lettres, objets…), provenant des dons d’un ancien résistant 

déporté et de particuliers, constitue des témoignages émouvants et précieux de cette époque. L’immersion

dans l’histoire, initialement prévue pour une durée d’une heure, s’est étirée au fil des commentaires du guide,

instructifs, passionnés et même ponctués d’un humour adapté et respectueux. Les élus recommandent cette

visite dès que les conditions sanitaires le permettront.

Plus d’info sur le site www.musee-resistance.montauban.com
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Ces derniers mois, nous regrettons le décès de

deux citoyens de Montbeton, investis dans la vie

locale.

Jacky Valette est décédé le 25 août 2020 à l’âge

de 79 ans.  Il est arrivé à Montbeton en 1959 pour

travailler à La Poste. Enrôlé dans la guerre 

d’Algérie de 1961 à 1963, il épouse « Mimi Sirac

» en 1964. Un petit intermède professionnel en

région parisienne et le couple s’installe 

définitivement dans la commune en 1968. Depuis

2002, président très apprécié de l’association des 

Anciens Combattants, il était toujours présent

pour rendre hommage à tous ceux qui ont combattu pour la France. L’association des chasseurs perd un membre

actif, amoureux de la nature et cueilleur invétéré de champignons. La collecte de dons, effectuée lors des 

obsèques de Jacky, a été offerte à la Résidence Pagomal pour l’équipement de l’unité alzheimer. Il devait être

le premier résident de cette unité, mais hélas il n’aura pas eu le temps de la rejoindre. La municipalité remercie

chaleureusement la famille pour ces dons.

nos regrettés, JaCky et pierrot

Pierre Badens est décédé le 02 septembre à

l’âge de 91 ans. Né à Fajolles, un petit village de

Lomagne, il y rencontre et épouse Paulette. En

1952, ils rejoignent Montbeton, lui pour son 

travail d’inciminateur, et elle pour un poste 

d’institutrice. Amoureux de ce village, ils s’y 

installent définitivement. Pierrot reste 18 ans au

service de la collectivité, d’abord sous le mandat

de Monsieur Bourdette en tant que conseiller

municipal en 1977, puis adjoint en 1983. Il est

nommé premier adjoint en 1989 par Monsieur

Astoul devenu maire. Passionné de chasse, il 

s’investit longtemps dans l’association des chasseurs en occupant le poste de trésorier. Pour lui rendre 

hommage, le conseil municipal a décidé de donner son nom à la maison de la chasse. Enfin, il faut souligner

son fort investissement pour la cause du Téléthon, un important travail qu’il a effectué dans la commune mais

aussi au niveau départemental. 

Nous adressons à ces deux familles nos très sincères condoléances.
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eleCtions sénatoriales

FisCalité

Le dimanche 27 septembre 2020 se sont tenues les élections
sénatoriales. Seuls les "grands électeurs", au nombre 
d'environ 87 000, étaient concernés par ce scrutin au suffrage
universel indirect qui se tient sur un seul jour.
À la préfecture de Montauban, les 749 grands électeurs
étaient appelés à voter pour désigner les deux sénateurs du
Tarn et Garonne.
11 candidats étaient en lice pour le Sénat, dont Jean-Paul
Terrenne, maire de Donzac, qui avait choisi comme 
remplaçante Danielle Bedos, notre première adjointe. 
Dans le contexte de la crise sanitaire, ces élections se sont 
déroulées dans le respect de distanciation, avec masque et gel hydroalcoolique pour tout le monde. Le premier
tour, le matin, semblait définir un schéma tout tracé, mais le second tour en a décidé autrement. Ainsi, en fin
de journée, les sénateurs élus sont, Monsieur François Bonhomme, sénateur sortant, réélu avec 378 voix, et
Monsieur Pierre-Antoine Lévy avec 242 voix dépassant de tout juste une voix Monsieur Jean Paul Terrenne et
Danielle Bedos. Les deux sénateurs sont élus pour 6 ans. Nous leur souhaitons le meilleur dans leur rôle tout
autant important pour nos collectivités.

Nous rediffusons le tableau des comparatifs sur les taux 2018, taxe habitation, foncier bâti et foncier non bâti
2018 entre différentes collectivités du Tarn et Garonne car une anomalie s’était glissée lors de l’impression du
précédent bulletin municipal.

registre Des personnes vulnéraBles
Dans le contexte actuel de crise sanitaire et de confinement, la municipalité propose aux personnes âgées
et/ou isolées de s’inscrire sur le registre des personnes vulnérables. Les personnes inscrites pourront ainsi
recevoir un soutien moral et un suivi de la part des services municipaux.
Une façon de ne jamais être seul.

Pour s’inscrire il suffit de contacter la mairie de Montbeton au 05-63-67-41-57 
ou par mail à mairie@ville-montbeton.fr
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Les berges du fossé du lac ont été busées à cause de la quantité et de la rapidité de l’eau arrivant dans cette

zone. Elles étaient ravinées et devenaient instables ce qui représentait un risque d’effondrement. De plus, cette

tranchée ouverte assez profonde représentait un danger pour des enfants pouvant jouer aux alentours de cette

zone.

Buse Du laC

L’aire de jeux à destination des enfants de 3 à 12 ans installée aux abords du lac est en cours de finition. La 

parfaite coordination de chaque intervenant est à souligner : l’entreprise de terrassement TAVAGNUTI pour la

réalisation de la plateforme, puis l’entreprise CEMEX pour couler les fondations périphériques, et enfin les

agents communaux pour le montage des murs périphériques et la finition des abords. La société OVALEQUIP

est intervenue pour la mise en place des ancrages ainsi que le montage des différents éléments qui composent

la structure. Au final, l’aire de jeux sera remplie de gravier. La structure ludique complète la diversification des

activités pratiquées dans la zone de loisirs avec les sentiers de promenade et les agrès sportifs de plein air.

Quelques données en chiffres :
Longueur : 11 m

Profondeur : 0,40 m

Surface : 143 m2

Volume de terre enlevée : 57 m3

aire De JeuX Du laC
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CHemin De Boutuguet    
Travaux GMCA
Après 9 mois de travaux réalisés par le Grand Montauban Communauté d’Agglomération, le chemin de 

Boutuguet est entièrement réaménagé. Le busage de la chaussée a permis l’aménagement des voies piétonnes

sécurisées de chaque côté sur une longueur d’environ 900 m. Le pont qui traverse la chaussée canalisant les

eaux du ruisseau a été refait à neuf avec la mise en place d’éléments en béton préfabriqués.

Travaux en régie
Les employés communaux ont réalisé la mise en place de l’éclairage public. La

présence de passages piétons est signalée par un éclairage additionnel clignotant

de couleur orangée. Ils ont également profité des travaux pour mettre en valeur

la stèle des fusillés avec la réalisation d’une dalle, l’installation d’un mât fixe avec

le drapeau national.

L’ensemble du projet permet une totale sécurisation du cheminement des 

habitants mais aussi une mise en valeur des entrées des habitations.

Abribus chemin de Boutuguet
La rénovation du chemin de Boutuguet a permis de 

réaménager l’espace de l’abris bus dans cette zone très 

fréquentée. Celui d’architecture ancienne a été renouvelé

avec un modèle esthétiquement plus moderne et confortable. 



signalisation allée Des 
mûriers et parking De l’église

La signalisation de cette zone de circulation sensible a été entièrement revue pour 

limiter les risques routiers et garantir un accès sécurisé au parking de l’église. Le sens

de circulation a été amélioré et se matérialise par la mise en place de bornes et 

panneaux directionnels.

travauX - équipements
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aménagement De la Cour De réCréation
La cour de l’école élémentaire Pierre Bonhoure est

un vaste espace que s’approprient les élèves dès la

sonnerie annonçant la récréation. Ils sont alors libres

de mener diverses activités, heureux de « voler » des

instants de détente et de défoulement sur le temps

scolaire. La municipalité investit régulièrement en 

réfléchissant à des aménagements et équipements

structurants. Ainsi, la cour de l’école élémentaire

s’est dotée depuis la rentrée de 7 modules doubles

box à vélos pour le stockage des jeux d’extérieur

type pouss-pouss, brouettes, trottinettes, grandes

roues, tricycles, ballons sauteurs etc…. 

Tous ces équipements encombrants étaient 

initialement entreposés dans les couloirs de l’école

générant des problèmes multiples de stockage, de

dégradation des locaux, de difficulté de nettoyage

par les agents d’entretien, de circulation, empêchant

de fait tous travaux de rénovation dans cette zone.

Chaque classe, du CP au CM2, possède un 

emplacement dédié et sécurisé avec un cadenas à

code. Les élèves gèrent eux-mêmes l’utilisation et le

rangement des jeux durant les récréations, de 

l’ouverture à la fermeture des box. Ce système 

permet de responsabiliser les enfants sur la gestion

et le soin à apporter aux équipements dont ils 

peuvent disposer. Les agents communaux ont réalisé

les plateformes d’installation y compris le montage

de type mécano de l’ensemble des modules. Les

box en acier galvanisé à chaud équipés de portes

coulissantes répondent en tout point à l’ensemble des normes en vigueur. Leurs dimensions compactes et leurs

couleurs ludiques permettent une parfaite intégration dans la cour de l’école.
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Les aménagements d’automne-hiver occupent les 

employés communaux. Après le ramassage des feuilles, 

l’élagage des arbustes et arbres, les divers nettoyages et les

menus travaux, il restait à habiller massifs et jardinières pour

l’hiver. C’est chose faite avec les plantations gaies et 

chatoyantes comme les pâquerettes blanches et rouges, les

pensées bleues, jaunes et roses, les œillets poètes nains et

myosotis roses.

Fleurissement D’Hiver

Les plantations complémentaires se 

poursuivent à la zone de loisirs. Les agents

communaux des espaces verts ont planté

diverses variétés et essences d’arbres

comme sophora japonica, liquidambar, 

savonnier, chêne des Pyrénées, chêne liège,

pin parasol, prunus et mimosa.

plantations 
D’arBres

Les illuminations de la ville annoncent et 

accompagnent les fêtes de fin d’année. Leur

mise en place a mobilisé une partie des

agents communaux durant plusieurs jours.

Leur savoir-faire technique est indispensable

pour une mise en scène féérique. Sans en

réduire ni la quantité, ni la qualité, la 

commune a su préserver ce temps fort de

l’année tout en maintenant les coûts qui lui

sont liés. Elle ne fait plus appel à des 

prestataires de location mais investit régulièrement dans les décorations lumineuses 100% ampoules LED. 

La constitution de son propre stock combine plusieurs avantages, économique à l’achat et environnemental

avec une consommation énergétique faible.

La magie de Noël opère toujours, un peu comme un antidote au contexte sanitaire actuel.

ville illuminée
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Cliiink, trois i pour ingénieuX, 
inCitatiF et invitation au reCyClage ! 

Cliiink, c’est un drôle de nom pour un beau concept. On

pourrait penser que c’est le bruit que font les 

contenants en verre en tombant dans les containers de tri 

sélectif mais c’est aussi celui de la récompense, 

sonnante et trébuchante !

Seulement quelques mois après sa mise en service, le 

dispositif a séduit bon nombre d’habitants. Le succès est 

fulgurant et encourageant.

Pour ceux qui ne connaissent pas cet outil, plusieurs 
arguments pour adhérer et déposer ses emballages en
verre dans les récup’verre équipés de la commune :

-  L’argument environnemental en réalisant un geste pour

   la planète. Le verre récolté est un matériau recyclable 

   à l’infini. 

-  L’argument commercial en cumulant des points 

   convertis en bons d’achat utilisables chez les 

   commerçants, prestataires d’activités de loisirs et 

   culturelles. 

-  L’argument soutien à l’économie locale en utilisant les 

   bons d’achats exclusivement dans les commerces de 

   proximité. A ce jour, près de 38 commerces de 

   MONTAUBAN et des communes environnantes 

   adhèrent à ce projet.

Ce projet est porté par le SIRTOMAD du Grand Montauban

et de la Communauté Terres des Confluences. Le principe est simple ; il suffit de télécharger l’application 

« cliiink » et s’inscrire. Les abonnés se connectent à un conteneur en bluetooth. Chaque dépôt équivaut à 

1 point crédité d’ici 24 à 48 h. Ensuite, il suffit de convertir ses points en bons d’achats sur l’application. La liste

des récup’verres connectés est consultable sur le site internet du SIRTOMAD. Il est également possible de 

demander une carte Cliiink en Mairie.

Les élus de la Commission Environnement ont joué les cobayes consentants. Dans un premier temps, amusés

et curieux, ils ont testé le dispositif et se sont pris au jeu. Pour preuve que l’investissement aux sujets 

environnementaux peut être amusant. Un dispositif recommandé et approuvé à l’unanimité municipale.
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Aucun texte n’oblige la municipalité à baptiser les résidences et lotissements privés ou sociaux construits sur sa
commune. Mais à diverses reprises promoteurs et bailleurs sociaux ont proposé aux élus de délibérer sur les noms
des projets immobiliers. Ces questions, mises à l’ordre du jour des conseils municipaux, ont fait consensus pour
des dénominations mettant à l’honneur la faune et la flore.

La flore, en référence à la politique volontariste de la municipalité dans la réalisation des
aménagements paysagers de qualité, mais également à l’évocation d’espèces rares 
menacées comme le coquelicot, fleur des champs et des bords de route, solitaire et
éphémère.

Résidence Les Coquelicots route de Lacourt St Pierre.

La faune, en référence aux oiseaux très présents sur notre territoire comme la mésange,
oiseau classique français. Petit et actif son chant accompagne nos printemps et nos étés
mais il est également le seul à pouvoir manger les insectes nuisibles comme les chenilles
processionnaires du pin. Les hirondelles, oiseaux migrateurs, ont installé leurs nids près des
habitations, granges et étables. 
Les Mésanges chemin de Montagne
Les Hirondelles (Les landes de Montagne)

Baptême Des résiDenCes

Né de la loi sur l’architecture de 1977 et créé à l’initiative du Conseil Départemental du Tarn-et-Garonne, le CAUE
assure des missions d’intérêt public. C’est un organisme départemental au service des tarn-et-garonnais. Il
s’adresse aux élus, aux particuliers et aux professionnels. Le CAUE a pour objet la promotion de la qualité 
architecturale, urbaine et paysagère. La commune a notamment fait appel à leur expertise pour le réaménagement
paysager de la Place Alibert (choix des essences d’arbres).

Ses missions :
•    L’information et la sensibilisation du public dans le domaine de l’architecture, de l’urbanisme et de 
     l’environnement,
•    La formation des maîtrises d’ouvrages et des professionnels,
•    L’information et le conseil aux particuliers qui désirent construire ou rénover, afin d’assurer la qualité 
     architecturale des constructions et leur bonne insertion dans le site environnant,
•    Le conseil aux collectivités locales sur leurs projets d’urbanisme, d’architecture ou d’environnement.

Caue
Conseil d’architecture, d’urbanisme 
et de l’environnement de tarn et garonne
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Réfléchir à son habitat :
Les conseillers des CAUE peuvent vous aider si vous souhaitez construire, réhabiliter, agrandir une maison 
individuelle, un bâtiment artisanal, commercial ou agricole, aménager les abords de ce bâtiment...

Ils pourront vous orienter dans vos choix, à différentes étapes de votre projet :
•    Implantation de votre maison sur le terrain, orientation, adaptation au sol, vues,
•    Prise en compte du site : éléments climatiques, implantation,
•    Insertion du bâtiment dans son environnement architectural et paysager,
•    Assistance dans vos choix d’aménagement intérieur et extérieur,
•    Enveloppe bâti performante : techniques constructives, matériaux, isolation thermique,
•    Confort optimal des habitants : régulation des températures, de l'humidité, fonctionnalité intérieure, ...
•    Définition des procédés architecturaux et techniques les mieux adaptés à votre projet,
•    Questions techniques, réglementaires, administratives,
•    Orientations dans vos relations avec les différents professionnels du bâtiment ...

Espace Info Énergie :
Les conseillers en maîtrise de l'énergie proposent aux particuliers des conseils et des solutions concrètes pour :
•    Mieux maîtriser leurs consommations d’énergie : chauffage, isolation, éclairage…
•    Recourir davantage aux énergies renouvelables : solaire, géothermie, biomasse…

Lors des rendez-vous, ils répondent à toutes vos questions :
•    Comment isoler mon logement de façon efficace ?
•    Quel est le meilleur système de chauffage pour mes besoins en chaleur ?
•    Comment financer mon projet ?
•    Quelles sont les différentes aides dont je peux bénéficier ?

Tous les conseils sont délivrés gratuitement et de façon indépendante !

Contacts :
CAUE de Tarn-et-Garonne, 100 Boulevard Hubert Gouze 82000 Montauban _ Tel : 05 63 03 80 88

https://www.les-caue-occitanie.fr/tarn-et-garonne

ColleCte 
Des sapins De noël

Votre sapin de Noël illumine votre intérieur pendant les fêtes de
fin d’année. Pour qu’il ne finisse pas abandonné et lui assurer une
seconde vie (de copeaux dans les massifs de la commune), vous 
pouvez les déposer dans le point de collecte mis à disposition à
compter du 26 décembre au centre commercial. Un geste 
écologiste approuvé par le Père Noël !
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les moDalités pour s'insCrire 
sur les listes éleCtorales

Pour pouvoir voter, il faut être inscrit sur les listes électorales. L’inscription sur les listes électorales est obligatoire
(L. 9 du code électoral). Elle relève, à l’exception de certains cas, d’une démarche volontaire.

Afin de faciliter la participation des personnes qui remplissent pour la première fois les conditions d’inscription 
sur les listes électorales, l’Institut national de la statistique et des études économiques (Insee) inscrit 
automatiquement sur les listes électorales :
•   Les personnes qui viennent d’acquérir la majorité (18 ans) ;
•   Les personnes qui viennent d’être naturalisées (sous réserve qu’elles aient la majorité) ;
•   Les personnes dont l’inscription est ordonnée par le juge.

Comment s’inscrire ?
Les demandes d’inscription sur les listes électorales peuvent être déposées, au choix :
•   Par internet, en utilisant le téléservice proposé par service-public.fr (téléservice disponible dans toutes 
    les communes à compter du 1er janvier 2019) ;
•   Personnellement en se rendant en mairie avec les pièces exigées ;
•   Par un tiers dûment mandaté en mairie avec les pièces exigées ;
•   Par courrier, en joignant le formulaire Cerfa n°12669*02 et les pièces exigées.
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A l’occasion des prochaines élections, la préfecture nous a demandé d’ajouter un bureau de vote et surtout de

modifier le type de répartition. A partir de 2021, nous aurons donc 4 bureaux de vote (au lieu de 3), tous

situés à l’Espace Culturel Jean Bourdette. Grande nouveauté, les électeurs seront répartis par secteur 
géographique et non plus par ordre alphabétique.

Bien entendu, nous recevrons pour l’occasion une nouvelle carte d’électeur.

Tableaux des bureaux de vote par secteurs géographiques

BureauX De vote



2020 est une année particulière à divers niveaux. L’actuelle crise sanitaire a

empêché l’organisation des habituelles animations du Téléthon comme le

Grand Loto de la Solidarité de décembre. Cette situation a obligé le 

coordinateur du comité local, Régis Badens, à repenser l’organisation des

actions pour récolter des fonds. La solution des urnes, déjà mise en place

les précédentes éditions, est tout naturellement retenue et coïncide 

parfaitement avec la réouverture de l’ensemble des commerces. Elles sont

dispersées dans les commerces de la commune et à la mairie, et comptent

sur la générosité des concitoyens pour se garnir. Une action solidaire pour

enfin guérir des maladies rares dites incurables. Notre générosité pourrait

permettre à Montbeton de se hisser, un peu plus chaque année, sur le

podium de la solidarité inter générations ! La participation de 2019 avait

permis de remonter à l’AFM (Association Française pour la Myopathie) la

somme de 3 793,00 €uros. 

soliDarité
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télétHon, le DéFi montBetonnais, 
1 € par HaBitant !

La vue poétique et amusante des balles de

foins enrubannées de bâches roses,

posant, çà et là dans un champ chemin de

l’Évêque, interpelle les promeneurs et le

voisinage. Les curieux s’arrêtent le temps

d’admirer l’œuvre éphémère, de 

prendre une photo et d’échafauder des 

hypothèses. En réalité, il ne s’agit pas

d’une coquetterie de l’agriculteur mais

bien d’une mobilisation originale pour

soutenir la recherche contre le cancer du

sein. Les chamallows géants ont réussi leur pari, attirer l’attention pour faire parler…. et parler du cancer du sein. 

Cette idée est née en 2014 à l’initiative d’un agriculteur néo-zélandais dont la femme était atteinte du cancer

du sein. Il souhaitait sensibiliser son entourage et le monde agricole à cette cause dans un pays où le métier de

la terre est très féminisé.

Le plastique est fourni par la société d’emballage Trioplast. Cette initiative associant producteurs, distributeurs

et agriculteurs permet de lever des fonds reversés à la fondation « Arc » dédiée à la recherche sur le cancer. Les

soutiens se multiplient et s’étendent à diverses causes. Restez à l’affut, des balles bleues pour la lutte contre le

cancer de la prostate et des jaunes pour la lutte contre les cancers infantiles envahiront prochainement les 

parcelles.

oCtoBre rose Dans les près 
De la Commune !
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Quelques mois auparavant, Pédro Pauwels frappait aux

portes de la commune de Montbeton pour présenter son

projet. Les échanges, culturellement enrichissants et 

sympathiques avec les élus responsables de la Commission

Animation, ont permis de mesurer le dévouement de l’artiste

à la danse contemporaine et sa forte détermination à faire

découvrir cet art au public, loin de toute forme sectaire ou

élitiste. L’« Académie Chorégraphique d’été » a proposé aux

danseurs une formation intensive composée de cours, 

ateliers, créations chorégraphiques et diffusions. Après la théorie place à l’action ! Le centre chorégraphique 

itinérant à l’initiative de la compagnie Pedro Pauwels, la Caravane de la Danse, est un projet permettant une

approche de la danse dans sa diversité par des propositions de qualité. Reposant sur une équipe de danseurs

mêlant professionnels et étudiants issus de grandes écoles, l’objectif de ce concept itinérant est d’aller au-

devant du spectateur et de nouveaux espaces pour faire partager et défendre la danse au niveau régional. 

C’est dans cet état d’esprit que les chorégraphes Cécile Grassin, Sara Ducat, Raphaël Olive et Pédro Pauwels

investissaient la Place Alibert ce dimanche 23 août vers 19 h en proposant un concept simple, une suite de

chansons chorégraphiées intitulée « Une Danse le temps d’une Chanson ». Les spectateurs ont profité du 

spectacle, bien installés sur les chaises disposées aux distances règlementaires ou confortablement installés sur

l’herbe à l’ombre des arbres. Le cœur de la ville s’est transformé en scène artistique avec la participation du

public, invité à se joindre à un bal populaire, entraîné par les danseurs et accessible à tout public, tout âge 

confondu. Longtemps privés de public, les danseurs se sont attardés sur scène, prolongeant ces instants de

complicité avec lui sur des musiques entrainantes. La preuve est faite que non seulement la danse est ancestrale

mais qu’elle est avant tout universelle.

La municipalité remercie la compagnie de Pédro Pauwels pour cette parenthèse enchantée, un premier 

« pas » vers de futures collaborations. Le public est associé aux remerciements, présent en nombre, animé par

la curiosité d’explorer un nouveau univers artistique.

la Caravane De la Danse 
passe et le puBliC Danse !
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Septembre est la période des rentrées. Après les 

écoliers, les associations ont fait leur entrée en scène

sur le parvis de l’Espace Culturel et Sportif Jean 

Bourdette le 4 septembre, l’occasion pour ces

dernières de promouvoir leurs activités et pour les 

visiteurs de découvrir la diversité des offres locales.

Une édition particulière, après une période d’arrêt ou

de ralenti, mais une ambition commune de faire 

connaître au plus grand nombre un large choix de 

disciplines sportives, artistiques, créatives et 

caritatives. Le Forum représente une véritable vitrine

du dynamisme associatif de la commune, un moment

de partages, d’échanges et de rencontres entre 

passionnés. De son côté, la structure de jeux gonflable

géante ne désemplissait pas, prise d’assaut par les 

enfants avides des sensations de glisse.

La municipalité a profité de cet évènement pour réunir

et remercier couturiers et couturières, sollicités ou

spontanément volontaires, qui ont œuvré à la 

confection des masques en tissu destinés au 

personnel communal.  

L’excellent repas, organisé par le comité des fêtes,

s’est également déroulé en extérieur en parfaite adéquation avec les protocoles sanitaires et gestes barrières

en vigueur. Tout a été réfléchi et conçu pour éviter les déplacements et brassages du public. Les bénévoles ont

assuré un service de restauration sur mesure et individuel.

Le chanteur et musicien « Tomé » a assuré le concert sous les étoiles. Il a su créer une belle ambiance avec sa

voix, sa guitare, son répertoire et son enthousiasme communicatif. 

maniFestations
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Forum Des assoCiations
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Journée européenne Du patrimoine 
La municipalité a organisé sa 3ème édition de la Journée
européenne du Patrimoine le 19 septembre, sur la
base d’un programme varié combinant les 
découvertes du territoire communal et des domaines
artistique et musical.

La manifestation a débuté pour le public dès 14 h à la
plaine de loisirs pour une visite guidée du lac. Les élus
Gilles Ménéghetti et  M. le Maire Michel Weill se sont
relayés pour la partie technique, expliquant les enjeux
environnementaux et touristiques du site. Éric
Lormières, agent communal responsable des espaces
verts, a assuré la partie “aménagements paysagers”, 
détaillant le choix et les espèces d’arbres et 
plantations. Les participants pouvaient se projeter dans
l’avenir avec l’énoncé des futurs aménagements
comme le stade avec tribunes, les terrains d’honneur
et d’entraînement, l’aire de jeux pour enfants, le terrain
de pétanque et l’aire de pique-nique. La plaine de
loisir est un projet ambitieux qui participe à la qualité
de vie et à l’attractivité de la commune. 

Puis direction l’Espace Culturel Jean Bourdette pour la suite des festivités. Les visiteurs ont admiré les dessins
réalisés par les enfants des écoles durant le temps périscolaire sur le thème du lac et des animaux, œuvres 
personnalisées, originales et colorées. L’exposition sur le thème de la forêt, prêtée par la Médiathèque 
Départementale, a également connu un beau succès.
La journée s’est achevée par un grand concert dans le cadre du Festival “Les Résonances” organisé par Tarn-
et-Garonne Arts & Culture. Le quintette pour voix, cordes et piano “Café de Maurizi” s’est produit sur scène
sur un répertoire s’inspirant des mélodies françaises, danses slaves et tziganes. Les artistes sont tous originaires
du Tarn et Garonne, professeurs d’enseignement au Conservatoire au rayonnement départemental et régional.
Une belle parenthèse enchantée devant un public captivé et enthousiasme.



L’évènement remonte au 9 août, les sapeurs-pompiers

de la caserne du SDIS 82 de Montauban sont 

intervenus après le signalement de la présence d’un 

vautour à Montbeton.  Le public de passage a assisté

à la capture en douceur du rapace, spectacle insolite

et impressionnant. L’animal peu commun avait élu

domicile sur le toit de la salle communale Tire Crabe.

Le rapace, visiblement désorienté, éloigné de son

habitat naturel et épuisé, n’a opposé qu’une relative

résistance à l’équipe mobilisée. Celle-ci composée de

pompiers et d’une unité spécialisée en NAC 

(Nouveaux Animaux de Compagnie) a mené à bien

cette délicate opération, avec patience et douceur. Le

vautour a été pris en charge par l’école vétérinaire de

Toulouse pour lui apporter tous les soins nécessaires

et organiser sa réintroduction dans son milieu naturel.

Capture D’un vautour

insolite
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assoCiations

Les bénévoles de l’association avaient repris leur activité de patchwork dès
septembre dans une ambiance dynamique, sous le signe de la 
découverte et de la solidarité.

La découverte en pays de cocagne avec une initiation à la teinture au 
pastel à Lautrec dans le Tarn, village classé parmi les plus beaux villages
de France. La journée a débuté avec la visite de ce village charmant, puis
découverte gastronomique avec la dégustation d’une incroyable soupe à
l’ail rose, issue de la production locale (www.lafermeauvillage.fr). Ensuite
les membres de l’association ont assisté à une conférence sur l’histoire du 
pastel et de la teinture. Après la théorie, place à la pratique avec la visite
des cuves contenant la précieuse coloration puis la teinture d’une écharpe
pour chacune des participantes.

La solidarité dans le cadre de l’opération « Octobre Rose »,
les « petites mains » ont confectionné des coussins en forme
de cœur. Les ouvrages ont été remis à Mme DEBANAY,
représentante de la ligue contre le cancer. Les coussins ont
été distribués aux femmes victimes du cancer du sein, leur
apportant confort et réconfort dans une période délicate de
leur vie. L’association a souhaité partager le témoignage
d’une personne utilisant le coussin : « J’ai envie de garder
ce coussin près de moi ; il me donne confiance et me
sécurise dans mes gestes. Il est très confortable et beau avec
ses motifs et ses couleurs douces... Ce réconfort physique et psychologique aide énormément dans ce combat
de tous les jours. »

assoCiation les Filoutes

La troupe de théâtre de l’Apodis est, comme
beaucoup d’entre nous, confinée.
Au cours du mois de mars, nous avons stoppé
nos représentations le samedi 07 en 
présentant la pièce « stationnement alterné »
dans la salle du Carreyrat à Montauban, où
nous avons été très bien accueillis par 
l’association de quartier et devant une 
centaine de personnes.
Les autres dates prévues de mars à juin et programmées à Septfonds, Barry d’Islemade, Le Causé et 
Nègrepelisse ont dû être annulées.

apoDis
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vom
vaillante olympique montalbanaise
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Dès la fin de ce premier confinement, nous avons repris les répétitions pour préparer notre nouveau projet, une
comédie intitulée « le béret de la tortue », que nous devions jouer pour nos premières, comme d’habitude, à
l’espace Jean Bourdette de Montbeton les vendredi 23 et samedi 24 octobre.
A la rentrée de septembre, nous avons à nouveau pu présenter la pièce « stationnement alterné » à Beaumont
de Lomagne dans le respect des règles sanitaires en vigueur. Merci à l’association ASC Beaumont d’avoir tout
mis en œuvre pour maintenir ce spectacle et merci au public, plus de quatre-vingt personnes, d’être venu nous
encourager.
Pour nos premières à Montbeton, seule la date du 23 octobre a pu être maintenue, l’annonce du couvre-feu et
la fermeture des salles de spectacles, nous obligeant à annuler la représentation du samedi 24, à notre grand
regret.
Malgré le climat anxiogène de la période, une centaine de personnes, nous a fait le plaisir de venir nous soutenir.
Nous espérons leur avoir fait passer un agréable moment et nous regrettons de ne pas avoir pu les 
accueillir dans des conditions normales.
Nous avons également dû annuler toutes nos programmations de fin d’année. 
Les annonces de notre président de la république nous laissent espérer une reprise de nos représentations en
janvier 2021.
Nous devons nous produire à Montech le 08 janvier pour le comité des fêtes et à St Hilaire le dimanche 24 
janvier pour l’association de quartier de Montauban “ Vivre à Pech Boyer “.
Nous y croyons, nous sommes prêts, nous vous attendons.
Au plaisir de vous revoir.

Depuis 6 années consécutives, le club se renouvelle et fait de gros efforts en investissements,
comme le matériel et la formation, afin de maintenir un bon niveau de qualité de pratique en 
sécurité. Ces investissements sont mis à disposition de tous nos adhérents (430 cette saison), GYM
et SAMBO dans tous les styles, compétiteurs, non compétiteurs, loisir, Babys, sport santé sambo
cardio-training et préparation physique dans nos deux salles, de Montbeton et Montauban.

Le niveau des activités et les effectifs sont en progression, le SAMBO consolide sa position sur le haut niveau,
la GYMNASTIQUE confirme sa progression et son développement, les babys gym, le sambo et le sport santé
sambo cardio training, sont en nette progression, autant d’indicateurs positifs encourageants.

Sambo et Gymnastique sont deux disciplines du club mais une seule équipe !
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Les résultats du club se hissent au plus haut niveau

Championnat d’Europe 2019 :
Anthony Delcasse se classe 7ème en junior 52 kg, Hugo Garel est
médaille de bronze en espoir 100kg, Aurore Cabanne est 
médaille de bronze en senior 60kg, Adrien Beitzel se classe 7ème

en cadets 50kg. Coupe d’Europe 2019, Cédric Cerutti est médaille
de bronze senior 74kg. Tournoi international catégorie (A) Kazan ,
Cédric Cerutti se classe 7ème senior 74kg. Championnat du
monde 2019, Océane Begue se classe 7ème en junior 60kg et Hugo
Garel se classe 5ème en espoir 100kg. Cédric Cerutti est médaille
de bronze en master 74kg, Pascal Delcassé se classe 5ème en 
masters 68 kg et fabien Cerutti se classe 7ème en masters 62kg.

Tournoi International catégorie (A) de Minsk 2020 :
Hugo Garel est non classé en senior 90kg.

Championnat du monde juniors/espoirs 2020 :
Océane Bègue est médaille de bronze en 68kg et Gatien Dorcier est non classé en 56 kg.
Sept athlètes sont classés en liste haut niveau. Milène Wojciak, Hugo Garel,Cédric Cerutti, Océane Begue,
Adrien Beitzel, Damien Paulot et Gatien Dorcier.

Championnat de France de SAMBO 6-8 mars 2020 à CEYRAT : 
Les 32 athlètes engagés du club, remportent 30 médailles, soit 15 titres de champions de France (médailles
d’Or), 9 vice-champions de France (médailles d’argent) et 6 médailles de bronze. Le club est 1er Champion de
France 2020,

Championnat de France de Sambo universitaire 11-12 mars 2020 à Toulouse : 
Hugo GAREL et Milène Wojciak remportent le titre de champion de France.

OCÉANE BÉGUE NOTRE MÉDAILLÉE

Championnat du Monde Sambo à Novi Sad en Serbie, du 4 au 9 novembre
2020 :
Pour sa 2ème sélection en équipe de France, Océane arrive à accéder au podium
sur la troisième marche, avec une belle médaille de bronze remportée dans un 
contexte très particulier dû aux contraintes sanitaires (huis clos, et équipes nationales
mises sous cloche, et un déplacement plutôt compliqué). 
Malgré tout, ce championnat s’est bien déroulé et a été retransmis par Eurosport et
TV FIAS en direct. Océane est la première de l’équipe de France à déclencher le tableau des médailles,
puisqu’elle est la seule de la première journée à être médaillée ! Océane est aussi athlète classée en liste 
ministérielle de haut niveau. 
Gatien Dorcier, sélectionné en équipe de France et pour sa première participation à ce niveau, s’est bien
comporté. Malheureusement, il n’a pas réussi à sortir du tableau des éliminatoires. Un troisième athlète du club
sélectionné, Adrien Beitzel n’a pas pu y participer pour raison personnelle.
Tous ces bons résultats sont le résultat d’une équipe de club soudée à tous les niveaux, entraineurs, partenaires
d’entrainement et encadrement.
Le club est fier et heureux que nos athlètes aient représenté et fait briller les couleurs du club, des villes de
Montbeton et de Montauban, du Département, de la Région et de la France.
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tennis, un nouveau Bureau 
pour la saison 2020-2021

Malgré une saison perturbée, c’est un bilan plus que positif

que présente le club, tant au niveau financier que sportif.  Igor

Bouvrier, salarié du club, continue d’entrainer les joueurs.

Chez les enfants, Agathe Vialele est championne 

départementale. L’équipe des filles 13-14 ans a été victorieuse

des premiers matches en championnat régional, mais a été

stoppée par la crise sanitaire.

Côté adultes, il faut saluer la victoire de l’équipe féminine en

deuxième division de la coupe Thénégal et les nombreux 

engagements au niveau régional.

L’assemblée générale du club de tennis de l’Avenir

Montbetonnais s’est tenue le vendredi 9 octobre. Cette 

réunion a permis aux membres du club de renouveler le 

bureau, et notamment le poste de président et de trésorier.

En effet, Gérald Ailhas et Christophe Escalé, après une saison

d’investissement sans faille, ont décidé de passer le flambeau.

Ainsi, Félicia Saint-Martin a été élue présidente à l’unanimité. Elle est la première femme à la tête du club depuis

sa création. Elle est entourée de Guillaume Prigent (trésorier) et Guillaume Mangenot (secrétaire), élus aussi à

l’unanimité.

les séniors ConneCtés !
L’association Géronto 82, reconnue d’intérêt général, a 

proposé des ateliers d’initiation à l’usage des outils

numériques pour les personnes  de la commune de 60 ans et

plus. Les différents publics répartis en deux groupes (tablette

et ordinateur), équipés de leur propre matériel et aux niveaux

d’apprentissage variables, ont assisté aux séances 

hebdomadaires. Rémi Dufour, chargé de projet, a animé ces

séances gratuites sur diverses thématiques : maitriser les 

fondamentaux (allumer et éteindre son appareil, utiliser le clavier, connaître les différentes interfaces), se 

connecter et naviguer sur internet (recherches d’informations, installation des applications mobiles etc.), envoyer,

répondre, transférer un mail, classer ses fichiers, créer des dossiers, installer un logiciel, effectuer des démarches

administratives en ligne… Les participants auront ainsi atteint plusieurs objectifs comme susciter l’intérêt

numérique, favoriser l’autonomie des usages informatiques et peut-être gommer les inégalités liées à l’âge,

parfois discriminantes, dans un monde où règne la dématérialisation des démarches administratives. D’une 

certaine manière, les séniors auront retrouvé les bancs de l’école, digitale et virtuelle.
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La rentrée scolaire s’est bien passée tout en intégrant le respect des modalités de la crise sanitaire. L’affichage
des listes des classes à l’extérieur a permis aux parents et élèves de découvrir le nom de leur classe et de leur 
enseignant ce qui a facilité l’organisation de cette journée.
L’école élémentaire comprend 291 élèves répartis en 13 classes, avec un directeur M. Sanghoi, 16 enseignants,
7 AESH (Accompagnant des Elèves en situation d’Handicap et un intervenant américain).
L’école dispose également d’un dispositif ULIS de 12 élèves accompagnés par Mme Chapenoire et d’un RASED
(Réseau d’Aides Spécialisées aux Elèves en Difficulté).
L’équipe du RASED est composée de l’enseignant spécialisé Maître E, Mme Barbara Krol, présente à mi-temps,
et la psychologue scolaire présente les lundis et mardis sur notre école.
Si vous souhaitez contacter un membre du RASED :
Psychologue scolaire : Charlotte Laska – rasedcircmontauban3.psy3@ac-toulouse.fr
Enseignante spécialisée : Barbara Krol  rasedcircmontauban3.e4@ac-toulouse.fr

L’assistant américain est présent chaque jeudi, il
peut intervenir sur tous les niveaux ainsi que dans
toutes les matières. L’école de Montbeton
souhaite ainsi développer et améliorer les 
compétences pour l’apprentissage de l’anglais.
L’école collecte toujours bouchons, piles et 
cartouches d’encre afin de sensibiliser les élèves
au traitement des déchets.

éCole élémentaire

CLASSES  et  NOMBRE ÉLÈVES    ENSEIGNANTS
CP : 22                                           Mme MANZANERO

CP : 22                                           Mme CASTEL

CP : 14            CE1 : 6                   Mme SANCHEZ

CE1 : 23                                           M. BESSE

CE1 : 22                                           Mme BEZIAT

CE1 : 6              CE2 : 15                 M BERTRAND

CE2 : 24                                           Mme DEPASSE

CM1 : 23                                           Mme FAVRIL

CM1 : 23                                           Mme MANRIC

                                               Mme CAMPAGNE

CE2 : 8              CM1 : 14                M. COUSINEY

CM2 : 23                                           Mme DUGAS

CM2 : 24                                          Mme LEFEVRE
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L’école maternelle, sous la direction de Mme Lucie GONZALEZ, comprend 156 élèves répartis en 6 classes, 8
enseignants, 7 ATSEM. Malgré le contexte particulier lié à la crise sanitaire, l’école maternelle a accueilli les
élèves et cette rentrée s’est bien passée. 
Afin de respecter le protocole sanitaire, l’école a mis en place le lavage des mains systématique, l’apprentissage
des gestes barrières et la limitation du brassage des élèves (sens de circulation – partage de la cour).

Dans leur projet d’école 2019-2022, les écoles maternelle et élémentaire, à travers un parcours d’éducation
artistique et culturelle, ont fait le pari de la Culture. 

Tout au long de leur scolarité primaire, les élèves participeront à des visites, des sorties, des rencontres, des
ateliers, fréquenteront régulièrement la médiathèque de Montbeton et découvriront le patrimoine local, et 

éCole maternelle

alaé

NOMBRE ÉLÈVES/CLASSES  ENSEIGNANTS ATSEM
12GS-13MS                             Mme Martinot Katia Franceries

                                                Myriam Saou

13GS-13MS                             Mme Mota 

                                                Mme Dernaucourt Delphine Bessarieux

13GS13MS                              Mme Delcuzoul Muriel Jean

13MS-13GS                             Mme Fouquart  Sonia Lorenzati

12GS-15PS                              Mmes Gonzalez et Thez Céline Sériot

18PS-8TPS                               Mme Merlaud 

Culture et art 
pour les élèves De l’éCole maternelle
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pratiqueront le chant choral, la photo, … Ce parcours, grâce au concours de
la municipalité et de l’association des parents d’élèves, leur permet d’aborder
les grands domaines des arts et de la culture.

Première sortie de l’année le 24 septembre pour un groupe de grande section
au Musée Ingres Bourdelle, pour une découverte du lieu et une rencontre
avec des œuvres du musée. 

Les élèves ont ainsi bénéficié d’une nouvelle proposition du musée destinée
aux plus jeunes « Quand les objets sortent des œuvres » leur permettant de
toucher des yeux les différentes collections du musée, des peintures d’Ingres
aux sculptures de Bourdelle, en passant par les objets d’art. 

Prochaine étape en classe où, après avoir sélectionné quelques œuvres, les
élèves sont amenés à « raconter des histoires » et à regarder avec leurs mains !

Hommage samuel paty
Le 2 novembre, comme dans toutes les

écoles de France, s’est tenu un temps

d’hommage à Samuel Paty. Dans 

les classes, les enseignants ont 

accompagné les enfants dans une

réflexion sur la liberté d’expression,

mené des temps de dialogues, et lu 

« la lettre aux instituteurs » de Jean 

Jaurès.

Pour les élèves de CM, une partie de

cet hommage a eu lieu dans la cour de

l’école. A 11h, Danielle Bedos, adjointe

en charge des affaires scolaires et quelques élus, sont venus partager ce temps de recueillement. 

Après la lecture du texte de Jaurès « Vous tenez en vos mains l’intelligence et l’âme des enfants, vous êtes 

responsables de la patrie. Les enfants qui vous sont confiés n’auront pas seulement à écrire et à déchiffrer une

lettre, à lire une enseigne au coin d’une rue, à faire une addition et une multiplication. Ils sont Français et ils

doivent connaître la France, sa géographie et son histoire : son corps et son âme. Ils seront citoyens et ils

doivent savoir ce qu’est une démocratie libre, quels droits leur confère, quels devoirs leur impose la 

souveraineté de la nation. Enfin ils seront hommes, et il faut qu’ils aient une idée de l’homme, il faut qu’ils

sachent quelle est la racine de toutes nos misères : l’égoïsme aux formes multiples ; quel est le principe de

notre grandeur : la fierté unie à la tendresse …» tous ont respecté une minute de silence.
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Cette année est particulière, tant pour les enfants que pour le personnel. En effet, la crise sanitaire perturbe

notre organisation. Nous devons adapter les activités aux nombreux protocoles, ce qui a permis de réfléchir et

de se conformer aux différentes exigences sanitaires durant cette nouvelle année scolaire. Les actions positives

ont été prises en compte pour étoffer le vivre ensemble inclus dans le PEDT.

L’une des exigences du protocole est d’éviter, dans la mesure du possible, le brassage des élèves. Nous avons

donc mis en place plusieurs changements dans la vie quotidienne de l’école.

Espace dans la cour
La cour de l’école élémentaire est délimitée en trois zones 

(CM1-CM2, CE1-CE2, CP) améliorant la surveillance et créant un

environnement plus sécurisant et agréable. L’espace aménagé 

semble plus équilibré, les zones sont moins grandes, chaque 

animateur a la responsabilité d’une zone, les plus jeunes se sentent

plus en confiance et l’appel du soir est en est simplifié.

Le temps méridien
Le réfectoire cantine est réaménagé pour aussi, éviter le brassage

des élèves. Nous avons instauré le système des zones : 

1er service : zone 1 : CP et zone 2 CE1 et CE2 - un surveillant par zone 

2ème service : zone 3 CM1 et CM2 – 1 surveillant par groupe.

Nous remercions vivement les enseignants pour leur aide en 

mettant en place le pointage dès 9h00, permettant d’améliorer 

l’accès à la cantine :

- Davantage de temps pour le lavage des mains 

- Précipitation et l’attente devant la porte évitées

- Les élèves rentrent plus rapidement et non par affinité. 

Depuis le 2 novembre les enfants mangent par classe et toujours 

à la même table

- Davantage de temps pour manger 

Les activités
Les activités ont pu commencer dès le 2 novembre essentiellement

concentrées sur le décor de Noël mais sans oublier le sport, les jeux

musicaux, les marionnettes, le bricolage, un grand choix pour 

satisfaire le plus grand nombre.

Malheureusement, cette année le spectacle de Noël n’a pas pu    
se dérouler au vu de la crise sanitaire.  

peDt, projet éducatif territorial
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DÉCORS DE NOEL ou le secret bien gardé !
Les animateurs de l’ALAE imaginent le thème pour le décor de Noël et il faut sans cesse se renouveler pour trouver

des idées originales.

Chaque année, le thème est tenu secret, ce qui ajoute un supplément à la magie de Noël. Les enfants réalisent les

pièces du décor durant tout le mois de novembre. Ils bricolent, fabriquent et inventent sans connaître le résultat

final.

Comme nous l’a si bien dit Hugo, c’est spectaculaire ! Les enfants se posent plein de questions, ils essayent de

chiner des renseignements aux animateurs mais chut ! Le secret est bien gardé.

alae

2015 2016

2017

2019 2020

2018
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Témoignages d’enfants lors de la conception du décor de Noël 
Léa : j’ai fabriqué de petits cadeaux de plusieurs coloris, je suis impatiente de découvrir le décor. Les années

précédentes, j’avais bien aimé les rennes.

Clara : j’ai participé à la fabrication de petits cadeaux de plusieurs coloris, par contre moi j’avais adoré l’île 

tropicale.

Aurian : j’ai réalisé des étoiles, des ronds en papier, des sucres d’orges, des planches et la carte de Noël. Je

me demande à quoi servent les planches de différentes couleurs.

Alexis : j’ai découpé des ronds en papier, j’ai également scié et monté des planches que j’ai aussi peintes, mais

je me demande encore à quoi elles vont servir.

Jules : j’ai découpé des morceaux de bois peints en vert. J’ai pensé que c’est peut être une partie du sapin.

Pour la plupart des enfants, le décor préféré des années précédentes est la maison du Père Noël.

Tous les enfants interrogés sont impatients de découvrir le décor et cet instant reste pour eux un bon souvenir.

Les adjectifs qui qualifient cette découverte sont : fantastique, époustouflante, spectaculaire et magique. Ils

sont très heureux car la finalité sera la photo avec leurs parents. 

Témoignages d’enfants à la découverte du décor : 
Louise : j’ai fabriqué le bonhomme en pain d’épices, les cannes à

sucre, les étagères. Contente de voir l’ensemble du décor, très joli !

Belle surprise !

Lou : j’ai fabriqué la neige, les ronds, les étoiles blanches. J’ai aimé

le décor, garder le secret est très sympa. 

Amine : j’ai fabriqué les flocons de neige, les cadeaux sur le décor,

j’ai mis les peluches d’ours. Belle surprise. 

Aurian : j’ai fabriqué les étoiles, les étagères, les ronds les sucres d’orge et la carte de Noël. Je ne savais pas à

quoi pouvait servir tout ce que je faisais. J’ai adoré le secret malgré mon impatience de savoir et finalement le

résultat est super.

Ella : j’ai fait la peinture rouge sur des planches, des ronds et de la neige. Le secret est rigolo, mystérieux. La

découverte du décor m’a émue. Résultat très joli.
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restaurant sColaire

Les animateurs !
Nous remercions vivement les enfants qui se sont 

impliqués, qui ont travaillé sans compter leurs heures

sur la réalisation de ce magnifique décor. 

Tout ce travail n’aurait jamais pu voir le jour sans une

implication sans faille d’une équipe d’animation

soudée et pilotée par leur directrice. Félicitations à ce

projet et vivement les prochains !

Notre restaurant scolaire est toujours très fréquenté et la 

cuisine élaborée sur place est appréciée. La municipalité a 

décidé de faire appel à un prestataire de service, la société

Labhay. Celle-ci propose un suivi et des conseils sur les normes

d’hygiène et de sécurité, toujours plus nombreuses.

Ce suivi annuel comprend : 

-   6 passages par an : 1 audit sur 60 points clés de la réglementation et 5 visites inopinées,

-   12 prélèvements alimentaires par an, pour analyse bactériologique,

-   12 prélèvements de surface par an pour validation de nettoyage et désinfection,

-   1 carnet de suivi hygiène,

-   Le montant global de cette prestation est de 1104€ HT/an.

Nous sommes conscients de l’importance, de la rigueur et de la qualité de notre cantine. C’est pour cette raison

qu’il a été fait le choix de ce prestataire qui nous conseille dans une perpétuelle évolution. 

La plupart des points d’attention relevés lors de leur audit ont été pris en compte. Les derniers 

aménagements qui restaient à faire dans la légumerie sont maintenant terminés.

Nos employés communaux ont posé de la faïence sur

tous les murs, changé le faux plafond et l’éclairage, 

installés des étagères inox pour usage alimentaire. Ils

en profiteront pour remplacer les étagères en bois du

local de stockage et la table en bois de l’entrée par du

matériel aux normes sanitaires.



Chaque année, en octobre, a lieu « la semaine du goût ». Cet événement a pour objectif de sensibiliser le public

sur l’éducation au goût. L’édition 2020 a eu lieu du 12 au 18 octobre. Elle est proposée en partenariat avec le

ministère de l’éducation nationale et le ministère de l’agriculture, de l’alimentation, de la pêche et de la ruralité. 

Cette manifestation présente régulièrement depuis 1990,
permet de véhiculer un certain nombre de valeurs :
• Éduquer à apprécier les goûts,

• Favoriser la diversité des goûts et des saveurs,

• Informer sur le contenu exact des assiettes consommées,

• Transmettre des savoirs faire culinaires,

• Renforcer le plaisir du goût,

• Développer des habitudes alimentaires équilibrées.

Le restaurant scolaire, a proposé différentes variantes gourman-
des « autour du pain » :

En accompagnement, la traditionnelle baguette mais aussi du pain

au maïs et du pain aux figues. En dessert du pain perdu, un mets à

base de pain trempé dans un mélange de lait et d'oeuf puis cuit,

connu dans de nombreuses régions du monde sous diverses 

appellations. Des croque-monsieur au Nutella, le croque-

monsieur, tout le monde le connaît, mais il n’est pas si vieux,

puisqu’il aurait été créé au début du XXème siècle à Paris, son nom

serait une boutade portant sur la nature de la viande mais il existe

de nombreuses variantes avec ou sans viande. Pour le plat 

principal, les enfants ont pu découvrir la quiche pain de mie, le

burger pomme de terre et les émincés de dinde au pain d’épice. 

Des menus originaux et très variés qui permettent d’éveiller les

sens et de partager avec tous les convives le plaisir de se nourrir

sainement.

En classe :

Afin de sensibiliser davantage à tous les sens qui accompagnent le goût, l’école a fait déguster aux élèves une

nouvelle sorte de pain chaque jour de la semaine en guise de collation : aux noix, aux figues et aux graines,

aux noisettes et aux cranberry.

Chaque matin, des effluves gourmandes de boulangerie ont parfumé les couloirs de l’école et enchanté les

papilles de tous.

éColes
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Fruits à l’éCole !
Pour la 3ème année la municipalité et l’école 
élémentaire ont signé un contrat avec la société 
Barquette & Compagnie qui livre chaque semaine un
choix divers de fruits. Ces fruits sont distribués 2 fois
par semaine dans toutes les classes. Dans la 
convention, il est également prévu une animation par
trimestre. Aussi pour la semaine du goût, la société
a livré les fruits et des kits pour réaliser différentes
préparations.

Les enfants s’en sont donné à cœur joie en utilisant
les ustensiles comme un coupe banane ou découpe
kiwis… Le bonheur partagé de déguster des salades
de fruits originales et savoureuses. 

Rappel : 
Afin de préparer au mieux la rentrée de septembre 2021, et nous permettre d’avoir une prévision au plus
juste des effectifs, nous demandons aux parents qui souhaitent inscrire leur enfant  à l’école Maternelle
pour l’année scolaire 2021-2022 de le signaler dès maintenant à la Mairie 
En effet les prévisions des effectifs doivent être communiquées à M l’inspecteur d’académie dès le mois de

janvier.

Les pièces à fournir sont :
- 1 copie du livret de famille

- 1 justificatif de domicile  

- 1 certificat de radiation (en cas de changement d’école)

insCriptions maternelle



ÉTÉ
A partir du 06 juillet et jusqu’au 21

août, le groupe scolaire Pierre 

Bonhoure s’est transformé en centre

de loisirs, géré par le service Pôle 

Jeunesse du Grand Montauban, afin

d’accueillir les enfants de Montbeton

mais aussi ceux des communes du

GMCA. La structure a su s’adapter et

repenser son organisation sous 

contexte Covid au rythme des règles

sanitaires en vigueur. La capacité

d’accueil a été revue à la baisse avec

la présence de soixante enfants au

lieu de la centaine les années 

précédentes.

Les équipes sont composées d’un

poste de direction et d’adjoint de 

direction, d’animateurs (en fonction

du nombre d’enfants accueillis), de

personnes dédiées à l’encadrement

d’enfants présentant des difficultés, et

d’agents de service pour toutes les

tâches de nettoyage des locaux et de

désinfection du matériel après

chaque activité.

Tout est pensé afin que les enfants passent un agréable séjour.  Les animations et activités s’articulent toujours

autour d’une thématique. Cet été, le thème de la danse et des arts a largement occupé les participants : théâtre,

hip hop, activités manuelles, graffitis, initiation à la magie, conteurs, jeux d’eau. La configuration des lieux, avec

de grands espaces et de nombreuses salles à disposition, est parfaitement adapté à l’organisation de ces actions

diverses et variées. Quelques intervenants extérieurs ont pu aussi proposer leur spectacle, heureux de 

transmettre leur savoir faire. 

Malgré les mesures sanitaires, quelques sorties ont pu être organisées autour du centre et les enfants ont 

particulièrement apprécié les pique-niques aux abords de la Mairie. 

le Centre De loisirs au rytHme Des saisons

Centre De loisirs
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AUTOMNE

Chaque journée, un thème !

Pour les vacances d’Automne, le centre de

loisirs de Montbeton a accueilli 36 enfants en

élémentaire et 24 en maternelle. La directrice,

Myriam Saou, assistée de onze animateurs a

choisi comme fil conducteur du séjour 

« à chaque jour suffit son thème ». Toutes les

activités sont en lien avec ce thème, journée

en rouge, en pyjama, à l’envers, musicale, 

mystérieuse, olympique. 

Quelques prestataires extérieurs sont également intervenus pour le plus grand plaisir des enfants :

-   « les P’tits Biscuits » ont proposé de créer et de peindre des objets en céramique,

-   la ferme itinérante « Nomade » a fait une halte pour une aventure pédagogique inoubliable avec poneys, 

    moutons, ânes, chèvres, poules …

-   l’atelier de reliure « Plein Cuir » a permis de fabriquer un carnet,

-   Enfin Frederik a proposé son spectacle « la Symphonie de la Valise-le Blues de la Girafe » à l’espace Jean 

    Bourdette. 

Des journées bien remplies qui ont enchanté l’ensemble des participants, du plus petit au plus grand, enfants

comme adultes.



Après une période très difficile d’isolement quasi-total, 
confinement de tous les résidents en chambre, suppression
des visites, nous avons mis en place le déconfinement 
progressif à partir du 25 mai. Les résidents ont pu se retrouver
lors des temps de repas dans la salle à manger et les deux 
salons de la résidence. L’utilisation des salons en plus de la
salle à manger a permis de respecter une distance suffisante
entre chaque résident. Pour cette occasion, nous avons réalisé
des sets de table personnalisés qui ont permis à chacun de mieux
repérer sa nouvelle place. Les familles ont été sollicitées ; elles
ont fourni des photos pour les illustrer. Les animations se sont
organisées en petits groupes : nous avons pu mesurer la joie
des retrouvailles autour de « la pause-café », l’épluchage des légumes, les séances cinéma, le karaoké, ou
encore lors des ateliers remue-méninges, la gymnastique douce, et le jardinage. 

Le mois de juin a été festif !
Le 7 juin nous avons célébré
la fête des mères. L’équipe de
cuisine avait réalisé une 
délicieuse tarte aux pommes
que nous avons dégustée
avec du cidre lors du goûter.
Toutes les résidentes ont reçu
un joli bracelet accompagné
d’une belle carte. Le 21 juin
nous avons honoré la fête des
pères et la fête de la musique. Les familles ont participé en envoyant un message personnalisé pour leurs 
parents. Les résidents ont décoré l’établissement pour cette occasion. Des ateliers créatifs ont été mis en place
pour préparer la décoration. Les ateliers chant et guitare ont été animés par la psychologue et l’animatrice.
Nous avons repris les ateliers cuisine avec un protocole sanitaire strict. Le 25 juin, un petit groupe a partagé,
sous les chênes dans le parc de la résidence, un repas convivial qu’il avait préparé.

Du 27 au 31 juillet, nous avons organisé une semaine sur le thème de « La jungle ». A cette occasion notre 
résidence s’est transformée en jungle sud-américaine. Les cuisiniers ont concocté un déjeuner spécial et nous
ont fait découvrir des saveurs exotiques : nous avons goûté pour la première fois un sauté de Kangourou, et au
dessert, un magnifique gâteau Savane réalisé pendant l’atelier
cuisine.

Le 1er septembre, avec trois mois de retard, nous avons enfin
ouvert le secteur protégé « Les Lilas ». C’est l’aboutissement
d’un projet qui nous occupe depuis 2017 ! Les Lilas
accueillent des résidents atteints de la maladie d’Alzheimer ou

troubles apparentés ; ils participent aux actes de la vie 
quotidienne tout au long de la journée. Grâce à un 

Depuis Février, BeauCoup D’événements 
se sont passés au sein De notre eHpaD !

institutions
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personnel plus nombreux, 
l’organisation en place 
permet de vivre « comme à
la maison » en mettant le
couvert, en débarrassant la
table ou encore en pliant le
linge. La journée est 
ponctuée d’animations et
d’activités : peinture, 
chamboule-tout, loto, 
cuisine, jeux de sociétés,
bals musette, … 

Des activités sont également organisées en commun entre « Les Lilas » et le secteur ouvert : des ateliers cuisine
(une délicieuse croustade aux pommes digne des plus grands pâtissiers a été réalisée), des « pause-café », … 
Les résidents des Lilas ont aussi la possibilité de participer au loto du jeudi après-midi dans le secteur ouvert.

Actuellement les animations variées se poursuivent en petits-groupes
tout en respectant les gestes barrières. L’association Siel Bleu 
intervient depuis le 22 septembre. Elle propose un accompagnement
global de la personne âgée par le biais de séances de gymnastique
adaptées. Siel Bleu anime chaque semaine deux séances d’une heure
dans le secteur ouvert pour deux groupes de résidents, et une séance
dans le secteur protégé. Ces activités dureront plus de six mois.

La fin d’année arrive, et nous préparons Noël et le jour de l’An. Nous
savons que pour tous les fêtes de fin d’année sont source d’émotions
et de souvenirs. Malgré le contexte anxiogène du moment, les visites
sur rendez-vous, … nous mettons « le paquet » pour susciter la magie
de Noël et faire oublier le contexte si particulier de cette année.

Les résidents comme tous les ans fabriquent les décorations. Les 
ateliers manuels, la rédaction de cartes de vœux, les ateliers cuisine,
un loto et cinéma de Noël ravivent les bons souvenirs. Mercredi 23
décembre, le Père Noël nous a rendu visite. Mais les enfants du 
personnel n’ont pas participé cette année à la distribution des
cadeaux ! L’atelier « sablés de Noël » a permis de confectionner les gâteaux du goûter
de l’après-midi. Le tout était accompagné de vin chaud et de chocolat chaud. Chaque
résident et chaque salarié a reçu son cadeau et participé à la séance photo avec le
père Noël. 

Noël 2020 reste une période festive et conviviale, nous veillerons à ce que cette 
atmosphère perdure tout au long du mois de décembre. 

Les activités et le maintien du lien social sont nos plus grandes préoccupations et 
priorités du moment. L’équipe de la Résidence met tout en œuvre pour que la vie
continue le plus naturellement possible dans l’établissement tout en se protégeant
de la Covid ! 

Bonnes fêtes de fin d’année et que l’année 2021 nous permette de retrouver « le bon temps d’avant » !

institutions
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les CHats Dits « sans aBri »

D’où viennent-ils ?
Les chats errants sont des chats domestiques nés dans de

mauvaises conditions. A un moment donné, dans leur

lignée, une personne irresponsable a permis à un chat 

domestique de se reproduire et les descendants ont fini

abandonnés, sans contact humain positif, rendant des

générations de chats sauvages. Dans ces conditions leur

survie rime avec souffrance et maltraitance.

Les causes de leur prolifération ?
Le système biologique de reproduction de la femelle peut donner naissance à des portées de 6 à 8 chatons et

cela plusieurs fois par an. Imaginons un couple de chats : 1ère année 12 chats, 2ème année 144 chats, 3ème année

1 728 chats et 4ème année 20736 chats !

Conséquences ? 
Des naissances incontrôlables !

Notre commune n’échappe pas à la problématique des chats errants. En 2015, la mairie a procédé à la capture

des chats non identifiés de la résidence La Chêneraie. Sept d’entre eux n’ayant pas de propriétaire défini ont

été marqués (tatouage avec une croix dans l’oreille) et stérilisés. Afin de les garder sur la résidence pour qu’ils

chassent les chats extérieurs de leur territoire, ils étaient nourris et des abris leur avaient été mis à disposition.

Durant plusieurs années, ce dispositif a permis de maintenir la population. Malheureusement, des personnes

les ont chassés, ont enlevé les abris et les gamelles qui leur étaient destinées et de nouveaux résidents sont 

arrivés avec leurs propres chats non stérilisés. Résultat ? la population de chats s’est agrandie, des chatons sont

apparus cet été et colonisent aujourd’hui la résidence.  Par un communiqué, la municipalité a demandé aux

propriétaires de prendre leurs responsabilités en identifiant leur chat (obligatoire depuis le 1er janvier 2012),

de les stériliser (mâles et femelles). Tout chat capturé non identifié (puce ou tatouage) sera remis à la fourrière

de Montauban. Les propriétaires qui voudront les récupérer devront s’acquitter des frais de fourrière, 

d’identification et de stérilisation.

Mais cette situation n’est pas inexorable. La solution est la stérilisation et le maintien des chats stérilisés sur leur

territoire.

Le système français repose sur les associations pour sauver les animaux. La loi précise que seules les associations

qui disposent d’un refuge peuvent prendre en charge les animaux. En Tarn et Garonne les particuliers ont la

possibilité de contacter l’association CHAT DU QUERCY (Caussados, 82190 Miramont-de-Quercy

05.63.94.73.97 https://chatsduquercy.fr).

Des résidents de Montbeton ont déjà fait appel à leurs services.

préventions 
et séCurité
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Quoi de plus désagréable que de devoir marcher les yeux rivés au sol
pour éviter les déjections canines ! Par égard pour les agents chargés
de l’entretien de la commune, pour les jeunes enfants profitant des 
espaces de jeux et des cheminements piétonniers, il est demandé à
chaque propriétaire de chien de veiller à ramasser leurs déjections 
canines.

Très négatives pour l’image de notre commune, les crottes de chiens
sont aussi inacceptables en termes d’hygiène et de santé publique. Un
peu de civisme peut venir à bout de ce désagrément. Une fois que le
compagnon à quatre pattes a fait ses besoins, les propriétaires de
chiens sont invités à se munir d’un sac plastique et de l’utiliser suivant
cette méthode : il suffit de l’ouvrir et de l’enfiler comme un gant, puis
de ramasser la crotte du chien, de retourner et de le fermer 
hermétiquement et enfin de le jeter dans la poubelle la plus proche.

Pour plus de praticité, des kits de promenade écologique existent sous
forme de laisse sur laquelle un distributeur de sacs à déchets est
clipsable, cela vous permet de profiter pleinement de la promenade. 

Civisme et 
savoir-vivre
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Depuis le début du mandat, et pour être conforme aux

protocoles des distanciations en vigueur, les Conseils

Communautaires du Grand Montauban se délocalisent.

Après la salle Jacques Chirac de Montauban, la 

collectivité de Montbeton a accueilli les conseillers 

communautaires dans la salle de l’Espace Jean Bourdette

pour la séance du 7 octobre. Le 26 novembre, la 

commune de Lamothe Capdeville a proposé sa salle des

fêtes récemment rénovée dans le même esprit de mise

en commun.

Conseil Communautaire

granD montauBan
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Michel WEILL
2ème Vice-Président 

SCOT (Syndicat Mixte d’élaboration, de gestion et de révision 

du Schéma de cohérence Territoriale de l’agglomération de 

Montauban)

SIRTOMAD (Syndicat Mixte pour le Traitement des Ordures 

Ménagères et Autres Déchets)

EPFL (Etablissement Public Foncier de Montauban)

SEMTM (Société d’Economie Mixte Transports Montalbanais)

CCSPL (Commission Consultative des Services Publics Locaux)

Commission Contrôle Financier

Commission Intercommunale pour l’accessibilité

Commission Développement Durable, Transition Ecologique 

et Gemapi

Commission Voirie, Eclairage Public et Réseaux humides

Commission Mobilité

Commission de Suivi de Site : usine d’incinération des ordures 

ménagères de Montauban – Suppléant

Association AMORCE - Suppléant

Christian MOULIS
SCOT (Syndicat Mixte d’élaboration, de gestion et de révision du

Schéma de cohérence Territoriale de l’agglomération de 

Montauban)

Commission Rénovation urbaine, Habitat et Cohésion sociale

Paulette MULLER-DUPONT
Commission Rénovation urbaine, Habitat et Cohésion sociale

Paul GRAND
SCOT (Syndicat Mixte d’élaboration, de gestion et de révision du

Schéma de cohérence Territoriale de l’agglomération de 

Montauban)

EPFL (Etablissement Public Foncier de Montauban)

SIRTOMAD - Suppléant (Syndicat Mixte pour le Traitement des 

Ordures Ménagères et Autres Déchets)

Gilles MENEGHETTI
EPFL (Etablissement Public Foncier de Montauban)

Commission Agriculture et Affaires Rurales

SIRTOMAD - Suppléant (Syndicat Mixte pour le Traitement des 

Ordures Ménagères et Autres Déchets)

Danielle BEDOS
EPFL (Etablissement Public Foncier de Montauban)

CLECT (Commission Locale d’Evaluation des Charges Transférées)

Commission Aménagement Prospectif et Politiques Territoriales

Commission Affaires Economiques et Emploi

Commission Jeunesse, Enseignement supérieur et Centres de

loisirs

Commission Evènements, Animation

Association Al Païs de la Boneta

Nadine BOUVET
Commission Jeunesse, Enseignement supérieur et Centres de

loisirs

Commissions gmCa
Les élus de Montbeton siègent dans les différentes commissions du Conseil Communautaire :
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Le dispositif ID’J est un fonds départemental jeunesse pluri-partenarial regroupant la CAF, la DDCSPP, le Service

Information Jeunesse du Grand Montauban.

Il est destiné à accompagner et soutenir les projets portés par les jeunes de 11 à 30 ans. Il vise notamment à

responsabiliser les jeunes, à les rendre acteurs du développement local et valoriser l’image de la jeunesse.

Alors, si vous avez une idée, une envie, un projet appelez le SIJ du Grand Montauban, compléter le dossier,

présentez votre projet devant le jury pour demander une bourse entre 100 et 1000 €. 

Quelques critères à respecter :
- Avoir entre 11 et 30 ans,
- Habiter ou mener une action en Tarn et Garonne,
- Avoir un projet d’action culturelle, sportive, sociale ou même humanitaire.
- Envoyer un bref compte rendu du projet. 

SIJ MONTAUBAN 05.63.66.32.12     www.sij-montauban.fr

iD’J

Il s’agit d’un dispositif d’aides pour réhabiliter votre 

logement et valoriser votre patrimoine immobilier.

Le Grand Montauban a mis en place un PIG à l’échelle

des communes de l’agglomération pour permettre : 

−  La réhabilitation des logements privés à loyers 
    maîtrisés et la remise sur le marché de 
    logements vacants, 
−  La lutte contre l’habitat indigne et la lutte 
    contre les logements énergivores.

Des subventions sont ainsi proposées aux propriétaires

qui ont pour projet de réhabiliter leur patrimoine et le

mettre en location à des ménages ayant des revenus

moyens ou modestes.

Les dossiers bailleurs localisés sur les communes de

Bressols, Montauban et Montbeton sont prioritaires.

UN ACCOMPAGNEMENT PERSONNALISÉ ET 

GRATUIT

Animateur du dispositif, URBANiS, société conseil en

amélioration de l’habitat, vous propose un 

accompagnement technique et personnalisé tout au

long de votre projet :

•   Rendez-vous pour présenter le dispositif et 

    comprendre votre projet 

•   Visite du logement sur RDV

•   Analyse de votre projet, évaluation technique et 

    évaluation énergétique 

•   Conseils techniques : préconisations travaux 

•   Conseils financiers : estimation des 

    subventions, recherche de solutions pour 

    financer le reste à charge … 

•   Montage des dossiers de demande de subventions 

•   Suivi de votre dossier auprès des financeurs 

    jusqu’au paiement

Pour vous renseigner et pour prendre rendez-vous au

local de permanence dans l’une des communes du 

territoire.

Votre interlocuteur : Guilhem CLERGUE
06.99.09.62.41 Mail : guilhem.clergue@urbanis.fr

pig programme d’intérêt général du grandmontauban



NAISSANCES

22/04/2020                     VEIGA BENOIT Tiano, Thao, Rui

23/04/2020                                LE Kim-Son, Justin, Oscar

02/05/2020                             MARQUEZ-CAYLA Titouan, 

                                                               François, Jacques

20/05/2020                                       LERISSON Augustine

09/06/2020                                                  BOOZ Gabriel

25/06/2020                                                    ZAHAF Eden

10/07/2020                                    LAKHAL Ahmed, Blaha

31/07/2020                                          RIPOLL Alice, Lydia

12/08/2020                                    MARENGO Maé, Enzo

11/08/2020                                                     ICHOU Amir

24/08/2020           CHAPLET LARROQUE Stelya, Manuela

09/09/2020                         CALVET Manolo, Luis, Miguel

09/09/2020                                                   BAUGET Sara

20/09/2020                            LAHSEN BEN BRAHIM Livia

29/09/2020                   CAVALLO Tylio, Angélo, Christian

08/10/2020                            MAGALHAES TEIXEIRA Léa

17/10/2020                             SEVERAN Rubhen, Franckis

23/10/2020                                               HINARD Jeanne

27/10/2020                                                    SIMIOL Soan

MARIAGES
20/06/2020               DUCASSÉ  Wilfried, Thierry, Gaston 

                                 et TRABAUD  Amélie, Olga, Brigitte

27/06/2020                                           CARBONE  Pascal 

                                                     et BARTOLO  Christelle

04/07/2020                                              BESSE  Christian 

                                                      et TINTILIER  Delphine

01/08/2020                           ROUBENNE  Myriam, Carole 

                                 et NOËL  Karine, Georgette, Claude

05/09/2020                                    REGE  Laurent Philippe 

                                           et MARTIN  Mélanie Laurence

03/10/2020                        DEBEZIS  Ludovic Jean-Michel 

                                   et DARENES  Jennifer Edith Céline

10/10/2020              ALM  Cédric et GUICHARD  Nathalie

07/11/2020                              AMPELACOURIRA  Patrice 

                                   et MOIZAN  Aurélie Marie Danielle

DÉCÉS
25/05/2020                                     VISINTIN  Dante Louis

02/06/2020                                  BOUTARY  Marius Justin

09/06/2020                         MEILLON  Léonce Geneviève 

                                                                   épouse LEBAS

21/06/2020                              BRÁS PEREIRA  José Paulo

02/07/2020      GUIRAL  Alice Madeleine épouse MARTY

03/07/2020                      BONAL  Janine Suzette Andrée 

                                                             épouse CARENOU

05/07/2020            GAMBAROTTO  Maria épouse GORLI

08/07/2020                   CALVO  Géraldine Sandra Denise 

                                                         épouse PROUDHOM

21/07/2020                                      BAGUR  Jean Gabriel

30/07/2020                            CAULET  Andrée Madeleine 

                                                             épouse DUHAMEL

11/08/2020                              CANTAYRE  Bernard Pierre

19/08/2020         GARRIDO  Carmen épouse BLADANET

20/08/2020 TOUZAN  Paule Andrée épouse SURENAUD

24/08/2020                        CROSETTO  Maria Dominique 

                                                                épouse LARRIEU

25/08/2020                        VALETTE  Jacques Yvon Pierre

29/08/2020                           JAGODZINSKI  Iréna Héléna 

                                                              épouse FERRERO

02/09/2020                   BADENS  Pierre Camille Alpinien

02/09/2020                                              SABATIE  Lucien

05/09/2020                                   SIODMAK  André Henri

07/09/2020                              GARDIER  Joseph Fernand

07/09/2020             CLÉMENT  Bernadette Réjane Louise 

                                                               épouse CAPRON

17/09/2020                                  GOUFFÉ  François Jean

20/09/2020                             LEJEUNE  Pierre Paul Emile

24/09/2020                                  CAVALY  Pierre Auguste

27/09/2020                       ZUCCARO  Nathalie Joséphine

08/10/2020                                      LANNES  Max Gilbert

16/10/2020                                           RIFAI  Mohammed

21/10/2020              DE HARO  Ascension épouse LOPEZ

22/10/2020                              VILLESUZANNE  Catherine 

05/11/2020                     VIDAL  Henriette épouse VIGUÉ

14/11/2020                                             WALTER  Charles

17/11/2020                                      PECH  Georges Louis

22/11/2020                              FAUR  Jeannine Clémence 

                                                 Catherine épouse HALLEL

26/11/2020                               MERCADIER  Roger Louis

29/11/2020                                BLADANET  Roger Pierre

28/11/2020                                        NALE  Italo Anselmo
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Mairie de Montbeton
Tél. 05 63 67 40 10
Fax 05 63 30 01 24
Web. http/www.ville-montbeton.fr
mairie@ville-montbeton.fr

Groupe scolaire P. Bonhoure
Tél. 05 63 67 40 78 (Elémentaire)   
Tél. 05 63 67 55 37 (Maternelle)

Dentistes
Dr Marie-Do. Roussel-Coullomb
Dr Claire Berthe-Gauthier
Dr Loubna El Baoudi
Tél. 05 63 67 43 43

Podologues
Carine Montagnac
Alexis Boudon
Tél. 05 63 30 94 40

Infirmiers
Félicia St Martin / Céline Perrard
Tél. 05 63 24 05 98
Ingrid Rousset / Céline Sageaux /
Guy Zérath
Tél. 05 63 67 48 37

Kinésithérapeutes
SCM Faure-Lachaud-Mario-Paez-
Vaillant- Garçia Bernadez-Rousselot
20 chemin de Souliot
Tél 05 63 67 48 45

Ostéopathe
Hélène Gallardo
Tél. 05 63 20 51 88
Port. 06 83 57 82 29

Taxi
Régis Paulin
Tél. 06 50 45 16 85
email: contact@poletaxi.fr

Pharmacie
Chaumerliac Ferté
Tél. 05 63 67 40 82

Clinique Vétérinaire
Dr Stéphane Gadot 
Dr Sabrina Trachsler
Tél. 05 63 26 30 20

Gendarmerie de Montech
Tél. 17 / 05 63 27 10 50

SAMU
Tél. 15 / 115 (portable)

Pompiers
Tél. 18

Appel d’Urgence
Européen

Transport à la demande
Libellule
Tél. 05 63 63 05 35
www.libellule.montm.fr

Dépannage
Tél. 0 972 675 082

Urgence Sécurité Gaz
Tél. 0 800 47 33 33

Correspondants de Presse
Catherine Caumon (Petit Journal)
06 82 20 41 56
catherine.caumon@yahoo.fr

Caroline DUGAS (La Dépêche du Midi)
06 79 89 69 86
carodugas82@gmail.com

INSTITUT DE SANTÉ
496 ROUTE DE MONTAUBAN
CENTRE COMMERCIAL

PSYCHOLOGUE
Sophie Aït-Ali
06 49 06 10 62

ORTHOPHONISTE
Sabrina Delord 
05 63 02 33 93

OSTÉOPATHES
Smaïn Bénarbia 
06 46 84 20 21
Romain Carrègues
05 63 65 10 01

PSYCHOLOGUE
Virginie Maurel
06 17 87 45 45
3 place Alibert




